

A. Les grandes invasions

Au IIIème siècle après J-C, des Barbares, les peuples germains tentent de pénétrer dans l'Empire Romain. Pour leur résister, les Romains fortifient leurs frontières. Chassés par les Huns, de redoutables cavaliers venus d'Asie centrale, les Germains finissent par envahir l'Empire Romain à la fin du IVème siècle: ce sont les grandes Invasions.

À la fin du IVème siècle, pour faciliter la défense de l'Empire, un empereur romain le partage en deux: l'Empire romain d'Occident et l'Empire romain d'Orient

B. Les peuples barbares

A partir de 400, les Huns, un peuple venu d'Asie, envahissent à leur tour les territoires des peuples barbares et les chassent. Les Wisigoths, les Burgondes, les Alamans, les Goths (qui pillent Rome) et les Vandales finissent par envahir l'Empire Romain à la fin du IVème siècle.

Les Huns d'Attila sont vaincus en 451 aux champs Catalauniques, grâce à l'union des Barbares et des Romains.

3- Les royaumes barbares

Peu à peu, les Romains ne peuvent plus empêcher l'installation des peuples barbares dans toute la Gaule. Ces peuples établissent alors des royaumes qui sont les ancêtres de nos pays (France, Allemagne. Les Wisigoths et les Burgondes s'installent dans le sud de la Gaule. Au nord-est, ce sont les Francs et les Alamans. L'Empire romain disparaît à la fin du VIème siècle.



